



Les centres sociaux : un rempart contre les idées d'extrême droite

En tant qu'acteurs de l'éducation populaire, les centres sociaux ne sont pas et ne peuvent pas rester neutres face aux idées d'extrême droite.

Si notre rôle n'est pas de défendre, de nous opposer à tel ou tel parti politique ou aux personnes qui les incarnent, nous nous devons **d'affirmer notre opposition aux idées et au courant d'extrême droite et d'alerter sur les conséquences réelles pour les centres sociaux et leurs publics.**

Pour les habitant-es,

L'extrême droite, par ses propositions, aggraverait l'exclusion des plus vulnérables et accroîtrait les inégalités dans les territoires déjà fragilisés.

Son approche sociale vise à briser les systèmes de solidarité et à rompre le principe d'égalité des droits, en excluant davantage celles et ceux déjà discriminé-es en raison de leur origine, de leur religion, de leur genre ou de leur orientation sexuelle.

En outre, sa politique économique profiterait avant tout aux plus riches, tandis que sa gestion des questions environnementales exacerberait les effets du dérèglement climatique, dont les plus précaires sont les premières victimes.

Pour les centres sociaux,

Plusieurs exemples, tant en France qu'en Europe, montrent que l'arrivée de l'extrême droite au pouvoir conduit à une remise en question du rôle des associations et en particulier des centres sociaux.

Outre le dénigrement public de leurs actions et projets, ces structures ont fréquemment fait face à une réduction drastique, voire une suppression totale, de leurs subventions.

Dans un tel contexte, les centres sociaux pourraient se voir contraints de supprimer ou de modifier certaines de leurs actions. Et de plus pouvoir offrir un accueil inconditionnel, en raison de la « préférence nationale » imposée par l'extrême droite.

Notre projet de société : justice sociale, solidarité, dignité humaine, démocratie

Face à la menace, le réseau des Bouches-du-Rhône que nous représentons, réaffirme que les centres sociaux sont des lieux où peut se construire un avenir désirable, fondé sur l'émancipation, la coopération et la justice sociale ; les solidarités et engagements des habitant-es déjà à l'œuvre en sont la preuve concrète.

Les centres sociaux permettent de proposer d'autres récits, d'autres imaginaires que ceux de la peur, du repli sur soi, de l'autorité et de la haine.

Choisir la solidarité plutôt que le repli sur soi !

